



**Intervención de Beatriz Carrillo.  
Foro Permanente personas Afrodescendientes. Ginebra.  
Debate general. 16 de abril de 2024**

Buenos días,

Es un honor estar en este Foro tan trascendente que viene a reafirmar desde Naciones Unidas la imperiosa necesidad de erradicar el racismo en el mundo. Mi nombre es Beatriz Micaela Carrillo de los Reyes, vengo en nombre del Gobierno de España (Ministerio de Igualdad) y soy la primera persona, es este caso, mujer Roma/Romaní (gitana) que accede a un **alto cargo del gobierno** después de 45 años de democracia en mi país.

Pueblos hermanos que han compartido un mismo destino de sufrimiento e injusticias: **la esclavitud, la persecución y la represión sistemática e histórica**, pero luchando día a día para que esta pandemia del odio racial y la discriminación sea mundialmente derrotada.



*Check against delivery*

La esclavitud no solo se produjo al otro lado del atlántico, también se produjo en Europa, donde las fuentes negras y gitanas han sido extirpadas de la historia y vaciadas de poder, pero no es posible, no se puede borrar su innegable aportación.

El antirracismo **en una prioridad en la agenda política del Gobierno de España, tanto en su política interior como exterior.**

Y nuestra posición es clara: ser antirracistas nos obliga a actuar ante la **indiferencia: de ella, se alimenta el odio que corroe las entrañas de las sociedades y las pudre.** Para ello es imprescindible combatir el **negacionismo del racismo.** Negar la diversidad étnica, es negar su historia, su legado, es negar la humanidad que naturaliza la discriminación y la justifica. Estas son las cadenas de la represión histórica del pasado que siguen operando hoy en el presente .



*Check against delivery*

Sin olvidarnos del papel de las mujeres, que hoy en día soportan múltiples opresiones y los peores indicadores de desigualdad y discriminación que también tenemos derecho a reclamar con nuestra voz esa parte del poder que nos pertenece.

En este marco, quiero reiterar **nuestra más absoluta condena y nuestra solidaridad con el jugador del Real Madrid CF, Vinicius Jr., que ha sufrido numerosos actos racistas y también con el entrenador del Sevilla Quique Flores, que los ha sufrido por ser gitano y también, mi solidaridad para aquellos que sin ser futbolistas sufren el racismo.**

El racismo sigue aumentando y actualmente es la principal causa de los delitos de odio. Por este motivo, venimos impulsando una serie de acciones que contribuyen a su eliminación, así como a **reducir los altos niveles de infradenuncia** del racismo es uno de nuestros retos más importantes. El 80% de las víctimas no denuncian. Entre ellas les menciono:



*Check against delivery*

- La aprobación de la Ley para la igualdad de trato y la no discriminación y a la puesta en marcha de la Autoridad Independiente.
- El impulso de la **Ley orgánica contra el racismo, la discriminación racial y formas conexas de Intolerancia.**

**Hacemos un llamamiento mundial a todos los Gobiernos y Naciones para derrocar el racismo,** el odio, el rechazo, la desigualdad y la discriminación contra pueblos, culturas y personas de cualquier origen, color de piel o procedencia. **El mundo debe seguir avanzando en la construcción de una sociedad cada día más fuerte, unida, solidaria y equitativa,** donde la diversidad étnica no esté amenazada por el totalitarismo y la represión, sino que sea el ejemplo vivo de una poderosa civilización que progresa en paz, igualdad y libertad.

Muchas gracias,